

## SOSIALISASI PENTINGNYA PERAN ORANG TUA DALAM PENDIDIKAN ANAK DI DUSUN TAMAN JAYA DESA PIRU

Juwanti<sup>1</sup>, Elsinora Mahanangingtyas<sup>2</sup>

<sup>1-2</sup> Universitas Pattimura

\* Email korespondensi: [juwanti1010@gmail.com](mailto:juwanti1010@gmail.com)

### **Abstrak**

*Program pengabdian masyarakat ini bertujuan untuk memberikan pemahaman sepenuhnya kepada penduduk dusun Taman Jaya desa Piru tentang pentingnya peran orang tua dalam pendidikan anak. Dusun Taman Jaya desa Piru merupakan dusun yang memiliki penduduk yang sudah mempunyai pemahaman yang baik tentang pentingnya pendidikan kepada anak. Akan tetapi, umumnya penduduk di dusun Taman Jaya desa Piru ini masih belum begitu memahami pentingnya peran orang tua dalam pendidikan anak. Keberhasilan dalam pendidikan anak tidak hanya menjadi tanggung jawab guru di sekolah saja, akan tetapi menjadi tanggung jawab kedua orang tua dirumah juga. Sosialisasi ini dilakukan guna untuk memberikan pemahaman lebih dalam kepada para orang tua bagaimana peran orang tua dan hal-hal apa saja yang harus mereka lakukan sebagai orang tua dirumah dalam mendukung keberhasilan pendidikan anak. Dari program sosialisasi yang telah dilakukan diharapkan agar para orang tua dapat selalu menerapkan hal-hal yang telah disampaikan agar pendidikan anak mendapatkan dukungan secara sempurna.*

**Kata kunci:** pendidikan, orang tua, anak

### **Abstract**

*This community service Program aims to provide a full understanding to the residents of Taman Jaya Hamlet, Piru village about the importance of the role of parents in children's education. Taman Jaya Hamlet Piru village is a hamlet that has residents who already have a good understanding of the importance of education to children. However, most residents in Taman Jaya Hamlet, Piru village, still do not fully understand the importance of the role of parents in the education of children. Success in children's education is not only the responsibility of teachers at school, but also the responsibility of parents at home. This socialization is carried out in order to provide a deeper understanding to parents how the role of parents and what things they must do as parents at home in supporting the success of children's education. From the socialization program that has been done, it is expected that parents can always apply the things that have been conveyed so that children's education gets perfect support.*

**Keywords:** education, parents, children

## **1. PENDAHULUAN**

Kuliah Kerja Nyata KKN merupakan salah satu Tri Dharma dari perguruan tinggi dengan memberikan pengalaman belajar dan bekerja dalam masyarakat kepada mahasiswa. KKN ini didasari pada Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 20 tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional pada Pasal 20 Ayat 2 dinyatakan bahwa: "Perguruan tinggi berkewajiban maneyelenggarakan pendidikan, penelitian, dan pengabdian masyarakat". Masyarakat yang menjadi sasaran dalam Kuliah Kerja Nyata bentuk Tematik Individu yang dilaksanakan selama 1 hari adalah masyarakat di dusun Taman Jaya, desa Piru, kecamatan Seram Barat, kabupaten Seram Bagian Barat SBB. Dusun Taman Jaya dapat dikategorikan sebagai salah satu dusun yang sudah mempunyai tingkat pendidikan yang cukup lumayan maju dengan adanya fasilitas pendidikan walaupun belum terlalu lengkap serta dengan pemahaman masyarakat tentang pentingnya menempuh pendidikan formal maupun non formal. Kebudayaan, adat istiadat, dan kebiasaan yang ada di dusun Taman Jaya juga beragam, akan tetapi, meskipun terbalut dalam keberagaman, masyarakat di dusun Taman Jaya tetap hidup berdampingan dengan damai dan sejahtera.

Keadan wilayahnya banyak perkebunan sehingga sebagian besar warga dusun Taman Jaya berprofesi sebagai petani/pekebun dan peternak. Pada umumnya bapak-bapak di dusun Taman Jaya bekerja sebagai petani di kebun sedangkan ibu-ibunya berprofesi sebagai ibu rumah tangga, kondisi inilah yang mempengaruhi pola pikir masyarakat dusun Taman Jaya bahwa segala hal yang berkaitan dengan rumah tangga serta mengasuh anak dibebankan kepada para ibu, sementara para suami hanya bertugas sebagai pencari nafkah. Hal ini yang menyebabkan kebanyakan para suami lupa akan peran mereka sebagai ayah dalam mendidik anak. Mereka beranggapan bahwa yang mempunyai tanggung jawab dalam mendidik anak-anak dirumah adalah ibu. Dalam hal ini, bukan saja seorang ibu yang memiliki peranan penting dalam perkembangan pendidikan anak melainkan seorang ayah juga memiliki peranan yang penting dalam pendidikan anak. Hal ini yang melandasi diadakannya kegiatan sosialisasi mengenai pentingnya peran orang tua dalam pendidikan anak di dusun Taman Jaya desa Piru. Karena sejatinya, kedua orang tua memiliki peran yang sangat penting dalam pendidikan anak. Orang tua dalam kehidupan berkeluarga memiliki peran dan tugas sebagai sekolah pertama bagi anak-anaknya.

Dalam Keluarga sebagai proses penyelenggaraan pendidikan pertama tersebut nantinya akan melahirkan sebuah interaksi yang dapat menstimulus perkembangan pribadi dan karakter anak dengan pengetahuan yang diperolehnya serta keterampilan, minat dan sikap yang mulai terbantuk. Dengan demikian khususnya Ayah dan ibu memiliki peran penting dalam mendidik anak-anaknya baik ditinjau secara perpektif agama, sosial, lingkungan masyarakat maupun perspektif individu (Ruli, 2020). Oleh karena itu orang tua harus mampu membagi waktu, kasih sayang serta perhatian yang lebih pada lingkungan keluarganya karena dalam lingkungan tersebut terjadi interaksi antara orang tua dan anak. Kasih sayang dan perhatian merupakan hal yang menjadi pondasi atau dasar dalam pembentukan karakter dan kepribadian anak (Irma, dkk. 2017). Sebagai seorang ayah dan ibu harus memberikan pendidikan bukan hanya pengetahuan tetapi juga ilmu agama, karena tempat pendidikan yang pertama adalah lingkungan keluarga, pendidikan dilingkungan keluarga merupakan pendidikan yang paling mendasar pada anak untuk membentuk anak kearah kecerdasan, budi pekerti atau berkepribadian serta persiapan untuk terjun ke lingkungan masyarakat nantinya (Ginancar, 2017).

Orang tua memiliki peran yang sangat penting dalam pendidikan anak. Orang tua diwajibkan untuk memberikan cerminan, dan kebiasaan yang baik sejak anak masih kecil karena hal itu akan berpengaruh terhadap perkembangan akal anak. Di dalam lingkungan keluarga Anak akan mencontohi apa yang di lakukan oleh orang tuanya di rumah. Sehingga itu keteladanan dan kebiasaan baik harus ditanamkan sejak dini atau pada waktu pertumbuhan anak karena hal ini dapat mempengaruhi perkembangan karakter dan kepribadian anak (Permono. 2013). Orang tua merupakan sosok utama dalam pendidikan anak, mereka memiliki tanggung jawab sebagai pengasuh, pendidik, pembimbing, motivator serta fasilitator bagi anak-anaknya (Umar, 2015). Maka dari itu orang tua harus mengetahui apa saja yang perlu diperhatikan sebelum anak memasuki jenjang sekolah dasar seperti orang tua perlu menyiapkan biaya pendidikan anak dan memilih sekolah yang terjangkau baik akses maupun finansial, perlu memperhatikan usia ideal anak, wajib memperhatikan kesiapan mental anak dan kesiapan sosial anak, serta perlu memperkenalkan lokasi sekolah kepada anak.

Tujuan dari dilaksanakannya kegiatan pengabdian ini untuk membantu memberikan pemahaman kepada masyarakat tentang pentingnya peranan kedua orang tua dalam pendidikan anak, dan hal-hal apa saja yang harus orang tua lakukan untuk mendukung kemajuan pendidikan anaknya. Dengan diakannya sosialisasi ini diharapkan bisa mengubah pola pikir masyarakat dusun Taman Jaya bahwasanya dalam mendidik anak sangat dibutuhkan kerja sama anatar ayah dan ibu untuk menunjang keberhasilan dalam pendidikan anak.

## 2. METODE

Sosialisasi tentang pentingnya peran orang tua dalam pendidikan anak di dusun Taman Jaya, desa Piru, Kecamatan Seram Barat, Kabupaten Seram Bagian Barat. Kegiatan berlangsung pada sore hari pukul 15.00 sampai pukul 17.00 WIT. Alat dan bahan yang digunakan dalam sosialisasi pentingnya peran orang tua dalam pendidikan anak yaitu:

- a. Alat: Laptop, infokus, dan spanduk
- b. Bahan: Berupa powerpoint berisi materi yang akan disosialisasikan kepada masyarakat

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini melibatkan 23 orang dan kegiatan pengabdian masyarakat ini menggunakan metode sosialisasi dan diskusi. Sosialisasi yang disajikan dalam bentuk powerpoint untuk dipresentasikan, kemudian dilanjutkan dengan sesi diskusi dan tanya jawab dan ditutup dengan memberikan motivasi kepada masyarakat. Pelaksanaan kegiatan sosialisasi diawali dengan salam dan doa, kemudian dibuka dengan pemahaman terhadap topik yang digunakan dalam sosialisasi, mengajak warga untuk memulai sosialisasi, menyampaikan materi tentang peran orang tua dalam pendidikan anak, dilanjutkan dengan tanya jawab dan diskusi, dan diakhiri dengan ucapan terimakasih dan doa.

## 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Program Kuliah Kerja Nyata (KKN) bentuk Tematik Individu dilaksanakan di dusun Taman Jaya, desa Piru, kecamatan Seram Barat, kabupaten Seram Bagian Barat SBB yang dilaksanakan dalam kurun waktu 1 hari pada Rabu, 15 November 2023 pukul 15.00 sampai 17.00 WIT. Bentuk program kerja yang dilaksanakan berupa sosialisasi pentingnya peran orang tua dalam pendidikan anak kegiatan ini memiliki tujuan yang sangat penting, yaitu untuk memberikan informasi, pengetahuan, pemahaman, dan dukungan dalam pendidikan anak. Pelaksanaan program berjalan dengan lancar dan sesuai dengan yang sudah direncanakan. Pelaksanaan program Kuliah Kerja Nyata (KKN) bentuk Tematik Individu diawali pertemuan dengan kepala dusun Taman Jaya untuk meminta izin pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) bentuk Tematik Individu di dusun Taman Jaya.

Pelaksanaan sosialisasi pentingnya peran orang tua dalam pendidikan anak dilaksanakan di salah satu rumah warga dusun Taman Jaya, desa Piru kegiatan pembukaan dibuka oleh kepala dusun Taman Jaya dan dilanjutkan oleh peserta Kuliah Kerja Nyata (KKN) bentuk Tematik Individu.



**Gambar 1.** Pembukaan Kegiatan

Kegiatan dilanjutkan dengan pemaparan materi sosialisasi yang telah dibuat dalam bentuk powerpoint dengan materi yang dipaparkan yaitu: Pengertian pendidikan, jalur

pendidikan yang diperoleh oleh anak, hal-hal yang harus diperhatikan orang tua dalam mewujudkan keberhasilan pendidikan anak, dan peranan orang tua dalam pendidikan anak.



**Gambar 2.** (a)Pemaparan materi, (b)sesi tanya jawab

Pemaparan materi dilakukan dengan menggunakan powerpoint yang telah disiapkan, setelah semua materi telah dijelaskan kemudian dilanjutkan dengan sesi tanya jawab. Kesempatan bertanya diberikan kepada warga untuk menanyakan hal-hal yang masih belum dipahami. Kemudian dilanjutkan dengan pemberian motivasi kepada warga dusun Taman Jaya, desa Piru untuk selalu mendukung pendidikan anak agar pendidikan anak dapat berkembang sesuai dengan yang mereka sebagai orang tua harapkan. Selanjutnya adalah kegiatan penutupan yang ditutup dengan doa dan ucapan terimakasih kepada warga dusun Taman Jaya, desa Piru yang telah berpartisipasi dalam mengikuti kegiatan sosialisasi, serta dilanjutkan dengan foto bersama kepala dusun Taman jaya, dan warga dusun Taman Jaya, desa Piru.



**Gambar 3.** (a) Foto bersama bapak kepala dusun (b) foto bersama warga dusun Taman Jaya

Berakhirnya kegiatan sosialisasi pentingnya peran orang tua dalam pendidikan anak di di dusun Taman Jaya, desa Piru diharapkan kepada warga yang telah mengikuti sosialisasi sebagai orang tua yang mempunyai anak masih dalam proses pendidikan agar selalu memberikan dukungan kepada anak, dan selalu memperhatikan pendidikan anak, serta menjalankan hal-hal

yang harus dilakukan oleh orang tua seperti yang telah disampaikan dalam sosialisasi agar pendidikan anak dapat berkembang sesuai dengan yang diharapkan oleh orang tua.

#### 4. KESIMPULAN

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan mahasiswa Kuliah Kerja Nyata (KKN) bentuk Tematik Individu angkatan L gelombang 1. Dengan mengadakan kegiatan sosialisasi tentang pentingnya peran orang tua dalam pendidikan anak yang telah dilaksanakan pada hari Rabu, 15 November 2023 di dusun Taman Jaya, desa Piru, kecamatan Seram Barat, kabupaten Seram Bagian Barat (SBB), provinsi Maluku. Kegiatan sosialisasi dilakukan dengan menggunakan 1 metode yaitu presentasi materi.

Kesadaran akan pentingnya pendidikan anak sudah disadari oleh warga dusun Taman Jaya walaupun warga masih belum memahami bagaimana peran mereka sebagai orang tua dalam mendukung pendidikan anak. Meskipun begitu warga di dusun Taman Jaya sangat mendukung penuh pendidikan anak-anak mereka. Adapun peranan orang tua dalam pendidikan anak yaitu mengajarkan anak pendidikan agama, mengajarkan anak pendidikan sosial, dan mengajarkan anak pendidikan akhlak seperti mengajarkan anak sifat jujur dan sabar.

#### UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan terimakasih disampaikan kepada LPPM (Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat) Universitas Pattimura yang telah menyelenggarakan kegiatan ini dan masyarakat dusun Taman Jaya, desa Piru, kecamatan Seram Barat, kabupaten Seram Bagian Barat (SBB).

#### DAFTAR PUSTAKA

- Ginanjar, M. H. (2017). Keseimbangan peran orang tua dalam pembentukan karakter anak. *edukasi islami: jurnal pendidikan islam*, 2(03).
- Irma, C. N. (2019). Keterlibatan orang tua dalam pendidikan anak usia dini di TK Musyithoh 1 Purworejo. *Jurnal Obsesi: Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini*, 3 (1), 214-224.
- Mubarak Ahmad, M. A. (2022). Edukasi Terhadap Orang Tua Dalam Mendampingi Anak Memasuki Sekolah Dasar vol. 6,, 1353-1358. <https://doi.org/10.31849/dinamisia.v6i5.11242>
- Marzuki, G. A. (2022). Peran Orang Tua Dalam Pendidikan Anak vol.1 No, 4.
- Permono, H. (2013). Peran orang tua dalam optimalisasi tumbuh kembang anak untuk membangun karakter anak usia dini.
- Ruli, E. (2020). Tugas dan peran orang tua dalam mendidik anak. *jurnal edukasi non formal*, 1, 143-146.
- Umar, M. (2015). Peranan orang tua dalam peningkatan prestasi belajar anak. *jurnal ilmiah edukasi vol* , 1(1) , 20-28.
- Winda Trisnawati, D. O. (2020). Sosialisasi Peranan Orang Tua Terhadap Pendidikan Anak Di Desa Tirta Kencana vol 1,, No 1, (28-34). p://ejournal.stkip-mmb.ac.id/index.php/JPM